Empleo, clave para superar la crisis en un corto plazo: OIT (El Financiero 03/02/10)

Empleo, clave para superar la crisis en un corto plazo: OIT (El Financiero 03/02/10)Zenyazen Flores Miércoles, 3 de febrero de 2010 México debe acelerar las reformas estructurales. Urge rescatar a los más de 2 millones de nuevos desempleados en AL.Sin consumo, la recuperación económica podría complicarse. · VITAL, LA RECUPERACIÓN DEL EMPLEO, DICE OIT El empleo debe ser una prioridad para los países si quieren superar la crisis en el corto plazo, aunque para lograrlo es indispensable realizar reformas estructurales y cambios en las políticas públicas, como es el caso de México, planteó el director regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe, Jean Maninat. "Tienen que ser políticas integrales que tengan la creación de empleo como un objetivo central, es decir que no deben ser políticas diferentes, sino que todas... tienen que conjugarse para tener el empleo como el centro de sus objetivos. Si no hay empleo no va a haber consumo, si no hay consumo la recuperación económica va a ser muy complicada." En entrevista con EL FINAN- CIERO señaló que antes de dar por hecha la recuperación económica para los 21 países de la región se debe articular una estrategia que lleve al "rescate" de los más de dos nuevos millones de empleos perdidos durante 2009. Sin embargo, durante la incorporación de los millones de desempleados al mundo laboral no se debe descuidar la realización de reformas estructurales que propicien no sólo crecimiento económico, sino también que sirvan de base para la creación de trabajos decentes y formales. Ello es importante para que a corto plazo las economías de la zona recobren los empleos perdidos y, en el mejor de los casos, que generen otros nuevos. Advirtió que en los procesos de crisis económica el empleo siempre presenta un rezago, pese a que después de la recesión se vislumbre un avance de las distintas economías. De ahí que dentro de una eventual recuperación financiera debe ser un objetivo la creación de puestos de trabajo. - ¿Coincide con versiones de que la recesión ya terminó? - No sólo desde Estados Unidos, sino desde Europa y desde otros organismos internacionales indican que será una recuperación económica tímida. Yo creo que esto lo que indica es que hay que tener el empleo como un objetivo fundamental. "Así como se hizo un gran esfuerzo de imaginación e ingeniería financiera de intervención masiva de los gobiernos para salvar al sector financiero, ese mismo empeño y creatividad hay que poner para crear empleos, porque de lo contrario la gente va a decir: están celebrando la recuperación económica y yo no tengo trabajo, ni mi tía, ni mi cuñado, ni el vecino, entonces ¿de quién es la fiesta?" Rezagos Maninat recordó que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) calcula un crecimiento de 4 por ciento en 2010. Reconoció, sin embargo, que con ese nivel no se va a lograr resolver la necesidad de crear puestos de trabajo, ya que hay un cúmulo de 18 millones de personas deseocupadas. México es uno de los países de América Latina donde existe la "esperanza" de que la situación en materia de empleo mejorará. Esto, porque se han puesto en práctica programas para proteger los puestos de trabajo, lo que da pie a la generación de nuevas plazas. No obstante el escenario que prevé la OIT para la región no se muestra favorable, pues aunque la crisis parece haber tocado fondo, aún se desconoce cómo será la recuperación. Además, la Organización pronostica que en 2010 la tasa de desempleo disminuirá "levemente" respecto al año pasado, de 8.4 a 8.2 por ciento, y estima un crecimiento de 4.1 por ciento. Según diversas proyecciones oficiales, México crecería 3 por ciento este año, nivel insuficiente para recobrar los 181 mil empleos perdidos en 2009 y generar los 800 mil que se necesitan anualmente.